



POP'INFOS
EDITION MARS 2023

Secours populaire français, Fédération de la Marne

30 Avenue du Général de Gaulle

51100 Reims

☎ 03.26.79.12.00

✉ contact@spf51.org

L'Edito

Lundi 6 février 2023, la Turquie et la Syrie sont toutes les deux touchées par un séisme. Dans les deux pays, le bilan humain n'a eu de cesse de s'alourdir au fur et à mesure que les opérations de sauvetage s'organisaient. Sur place, si les dégâts sont considérables, les besoins le sont encore plus.

Alors que les premières images de cette catastrophe nous arrivaient, le Secours populaire français, comme d'autres associations, s'est rapidement mobilisé afin de venir en aide aux familles qui ont tout perdu. Comme dans toute intervention de ce type, ce sont bien les populations que nous souhaitons secourir et non leurs dirigeants.

La principale compétence que nous pouvons mettre au service de ces populations sinistrées réside dans notre capacité à impulser la solidarité autour de tels événements.

Le Secours populaire français a ainsi débloqué un fonds d'urgence de 100 000 euros. Néanmoins, le SPF n'a ni la volonté, ni la compétence pour « faire à la place des gens ».

Il n'envoie personne sur les lieux, ni n'achemine de matériels pour des raisons logistiques et financières (transport, distance, formalités administratives).

Ainsi et fort de ses expériences récentes (catastrophe du port de Beyrouth, tremblement de terre d'Izmir en Turquie 2020, Ukraine 2022/23), le SPF s'appuie localement sur ses partenaires du réseau euro-méditerranéen pour la solidarité. Les produits sont achetés sur place, car plus adaptés aux besoins tout en permettant de soutenir l'économie locale. Avec l'aide de volontaires, des camions remplis de produits de première nécessité (vêtements chauds, couvertures, ...) ont ainsi fait route vers les endroits sinistrés. Ils tenteront d'apporter aussi une partie du soutien psychologique indispensable.

A la Fédération de la Marne, la mobilisation n'a, là non plus, pas tardé. Des collectes financières ont été organisées sur les marchés le week-end ayant suivi la catastrophe et ont ainsi permis de récolter plus de 1 700 €. Les comités ont également débloqué des fonds d'urgence. Des initiatives de solidarité ont aussi émergé çà et là, comme l'organisation d'une brocante solidaire à la Salle des Fêtes de Cernay-lès-Reims les samedi 4 et dimanche 5 mars.

Vous pouvez également organiser de votre côté des initiatives de collecte financière auprès de vos proches, collègues, voisins, ... et venir à l'espace multisolidarité (1 rue Jules Siegfried à Reims) pour récupérer des troncés et une affiche.

Agenda des événements à venir



Mercredi 8 mars, vente de crêpes et de gaufres lors de la distribution alimentaire au SPF d'Épernay pour la journée de la femme



Vendredi 10 mars, vente de tickets Don'actions au match de basket à René Tys



Samedi 11 mars, collecte pour le Don'actions dans les boulangeries de Reims



Samedi 11 mars de 10h à 18h, grande foire aux livres à la salle Camille Guérin à Bétheny



Dimanche 12 mars à 14h30, loto pour enfants à la salle Camille Guérin à Bétheny. Réservations : 06 07 14 51 29



Dimanche 12 mars de 9h à 12h et de 14h à 17h, braderie ouverte à tous dans les locaux et la cour du SPF de Vitry-le-François

Don'actions 2023 : dernière ligne droite

Le tirage départemental de notre grand jeu solidaire est fixé au 17 mars et le national au 24 mars.

Il ne vous reste plus que quelques jours pour diffuser vos derniers carnets ... et surtout rapporter le fruit de vos collectes à Danièle avant le 16 mars.

A fin février, nous sommes à 8 200 € collectés... **encore quelques efforts pour faire mieux que l'année dernière.**

Restons mobilisés !





Vendredi 17 mars, tirage départemental Don'actions à la l'espace multisolidarité



Vendredi 17 et samedi 18 mars, collecte de chocolats aux Leclerc Champfleury et Saint-Brice-Courcelles et aux Cora Nord et Cormontreuil pour la Chasse aux Oeufs



Samedi 18 mars de 14h à 17h, braderie au SPF de Châlons-en-Champagne



Vendredi 24 et samedi 25 mars, collecte de chocolats au Lidl Jacquart pour la Chasse aux Oeufs



Samedi 25 mars, participation du SPF de Vitry-le-François au marché solidaire de l'Economie Sociale et Solidaire à Loisy-sur-Marne



Samedi 25 mars à 20h, organisation d'un concert pop rock à la salle des fêtes de Dormans avec buvette et food truck. Les fonds récoltés serviront à financer des projets de solidarité pour les enfants dans le monde. Infos et réservations au 06 44 73 48 65



Dimanche 2 avril à partir de 14h30, Chasse aux Oeufs au Parc de Champagne à Reims



Mercredi 5 avril à partir de 14h30, Chasse aux Oeufs au Parc de la Croix Cordier à Tinquieux

➔ Réservations Chasse aux Oeufs Reims en cliquant sur le lien : <https://urlz.fr/kN7S>

➔ Réservations Chasse aux Oeufs Tinquieux en cliquant sur le lien : <https://urlz.fr/kMNI>



Samedi 8 avril de 9h à 12h, Chasse aux Oeufs au Jardin de l'Hôtel de Ville à Vitry-le-François. Renseignements : 07 77 84 06 97



Lundi 10 avril de 9h à 12h, Chasse aux Oeufs au jardin du presbytère à Sermaize-les-Bains. Renseignements : 07 77 84 06 97



Lundi 10 avril, Chasse aux Oeufs au Parc des Fosses Noyeuses à Sézanne



Samedi 15 avril, 2 Chasses aux Oeufs au Parc des Canards au Jardin de l'Horticulture à Epernay : une de 10h à 12h et une autre de 14h à 16h. Infos et réservations au 03 26 54 78 20 ou à epernayspf@gmail.com

Appel aux bénévoles pour :

- l'organisation en amont de la Chasse aux Oeufs de Reims et de Tinquieux (préparation sachets chocolats, etc.)
- les Chasses aux Oeufs de Reims : dimanche 2 avril et de Tinquieux : mercredi 5 avril
- collecte de chocolats les vendredis 17 et 24 mars et les samedis 18 et 25 mars

Infos et inscriptions au 03 26 79 12 02 - 07 48 11 06 77

Le billet d'humeur d'Hervé

« Tout ce qui est humain est nôtre » dit la devise du Secours populaire français.

Et en même temps, notre association se déclare apolitique.

Pourtant, nous agissons au nom de certaines valeurs communes, sinon tout serait dans tout et rien ne vaudrait rien.

Parmi ces valeurs qui nous animent, la laïcité, les droits humains, la lutte contre toute discrimination bien sûr, la volonté d'aller vers une société plus juste et plus équitable, puisque nous refusons la précarité.

Pour le racisme comme pour la discrimination sexuelle, les écrits qui fondent notre république sont assez clairs : aucune loi ne réserve son application à une catégorie de population à l'exclusion d'une autre, ce n'est pas le cas partout dans le monde.

Mais il y a les textes et leur application, la théorie et la pratique.

On sait bien que pour trouver un job ou un appart', mieux vaut certaine couleur de peau, certains noms de famille plutôt que d'autres...

Pour ce qui est du genre, c'est un peu pareil, l'égalité entre hommes et femmes a beau être inscrite et affirmée, les inégalités perdurent.

Les statistiques évoquées par Jacques dans ce même numéro le montrent bien.

Ce qui prouve que malgré les déclarations, nos conceptions de l'égalité des sexes sont encore souvent imprégnées de vieux concepts, d'anciens clichés, et que nous devons interroger et corriger, si nous prétendons participer à tout élan vers du progrès social.

Tenez ! Au hasard, quand on nous dit « famille monoparentale » qui imagine-t-on comme chef de cette famille avec ses enfants, une maman ou un papa ?

Prenez le temps d'observer l'occupation d'une cour de récréation. Qui impose sa loi aux autres ? Qui se croit habilité à s'appropriier le terrain de sport, reléguant les autres aux bordures, aux endroits calmes, à l'abri des balles perdues, les filles ou les garçons ?

Avons-nous la même approche du libre choix de son/sa/ses partenaire(s) sexuel(le)s pour une femme ou un homme ?

Dans un couple hétérosexuel, l'homme découpe parfois le poulet, fait cuire les merguez au barbecue, sert le café, l'apéro, le vin, beaucoup plus qu'il ne sert la soupe, la salade ou les tisanes... (où la virilité se niche, quand même !)

Sans qu'on sache exactement pourquoi, on trouve que cela va de soi, comme si la nature nous l'imposait (la nature a souvent bon dos).

Cela signifie que malgré la loi, et malgré nous, nous continuons à transmettre à nos enfants et à notre entourage toute une série de petites informations qui confortent ce qu'on appelle des stéréotypes de genre (l'idée selon laquelle il y aurait des objets, des façons de penser, des tâches, des comportements différents pour les hommes et les femmes).



Ah oui, un truc des féministes me direz-vous... Mouvement #MeToo, hashtag #BalanceTonPorc, après avoir abandonné "la pâtisserie et la tapisserie", elles ont envie d'en découdre ? On connaît la chanson !

La viralité du bouche-à-oreille en ligne a trouvé son large écho dans les médias (les mauvaises langues diront que le croustillant dope l'audience et les ventes). La dénonciation du sexisme quotidien et du harcèlement de rue n'est désormais ignorée de personne. Plus timidement on peut lire ou entendre qu'une femme meurt en France sous les coups de son compagnon/mari tous les trois jours.

On connaît pourtant la chanson... "Tu m'as cassé la gueule" Camille Lellouche (N'insiste pas), "Tomber ce n'est rien puisqu'elle se relève" Arthur H (la Boxeuse amoureuse), "Pauline a sur tout le corps des tâches de la couleur du ciel" Bigflo&Oli (Dommage).

En France, victimes des stéréotypes et des discriminations de genre, les femmes représentent 70 % des travailleurs pauvres, et sont surreprésentées parmi les 200 000 victimes de violences conjugales recensées annuellement, mais l'ignominie traverse toutes les classes sociales. Ah bon, donc autour de nous ?

60 000 femmes excisées en France, mariages précoces... c'est "embarrassant", notre société reste aveugle à leurs souffrances.



Ailleurs, dans de nombreux pays, leurs droits sont actuellement remis en cause : avortement, contraception, éducation !

Un ordre du monde, mâtiné de patriarcat, chevillé au corps des femmes, telle une entrave, y compris dans les régions où le SPF51 mène des actions de solidarité :

- En Inde : préférences pour les naissances masculines, impunité des violences faites aux femmes, 1/3 des femmes illettrées.
- A Madagascar, poids des lois coutumières : mariage des filles rémunérateur pour les familles, femmes et filles reléguées à un rôle de reproduction au sein du ménage.
- En Haïti : violence sexuelle des gangs pour répandre la peur, femmes et filles sont victimes innocentes des conflits.

Nos partenaires sur place, sensibles à ces problématiques ne peuvent ignorer leur rôle dans le nécessaire accompagnement moral et matériel de ces femmes.

Chaque 8 mars, le Secours populaire français recense et publie les actions les plus emblématiques menées par les fédérations en direction des femmes : ici "une échappée belle à Paris", là "une journée pour soi", c'est cool !

Mais aussi : permanences dédiées à l'écoute dans la durée, projections de films, débats, information hygiène/santé, autant d'occasions d'échanges et de libération de la parole.

Les femmes représentent les trois-quarts des personnes visitant nos permanences d'accueil, plus que jamais, soyons à l'écoute de leurs difficultés, restons attentifs à celles qui peinent à confier leurs douleurs.

Et accumulées, ces infos légères finissent par peser très lourd dans nos esprits vulnérables...

Quand en plus on sait que la frontière entre genres devient un peu plus floue, que de plus en plus de personnes refusent ces identités figées, on se trouve dans l'obligation de réviser nos classiques.

Et quand on s'appelle SPF on se doit de ne pas rester à la traîne de certaines évolutions de mentalités, dès lors qu'on admet qu'elles nous font mieux vivre ensemble (pas quand la solution envisagée est une séparation des hommes et des femmes).

Certes, on ne change pas si facilement selon notre âge, notre histoire personnelle et familiale, notre environnement social et culturel, mais on peut au moins faire preuve de vigilance, faire attention à ce qu'on dit, au message qui passe à travers nos actes et nos paroles.

Un exemple, pas au hasard : et si à la prochaine Chasse aux Œufs, les jouets offerts aux enfants étaient les mêmes pour les garçons et les filles ! Chiche ?

Ce serait peu, mais ça dirait déjà beaucoup, non ?

Il bénévolé à notre secours



Il y a un peu plus de 13 ans, Jean Paul a commencé au Secours populaire par l'aide aux enfants à la pratique sportive et au soutien scolaire.

Mais, manquait-il d'espace pour avoir choisi le monde ? Nul ne le sait, mais ses compétences linguistiques et organisationnelles, ainsi que son attrait pour la géopolitique et sa curiosité sont des atouts pour cette vaste activité.

Des jeunes, en service civique, ont permis de structurer ce pôle. Les "Urgences Monde" et nos actions à moyen et long terme nécessitent d'étoffer l'équipe.

Printemps de la solidarité mondiale

Alors que les jours rallongent et que le temps se fait, peu à peu, de plus en plus doux, le printemps de la solidarité mondiale approche à grands pas !

Le lancement national aura lieu vendredi 17 mars. Cette campagne permet de mettre en lumière les actions de solidarité qui sont menées à l'international et la nécessité de collecter des fonds qui sont indispensables au développement d'une solidarité sans frontière.



Ce ne sont pas les femmes qui sont célébrées le 8 mars... mais leurs combats, leurs sacrifices, leur courage !



8 mars - Journée internationale de lutte pour les droits des femmes

Jacques Bresson Bénévole au SPF51

Au SPF de la Marne, qui dit solidarité mondiale dit chasses aux œufs. Vous pouvez retrouver les dates de nos chasses aux œufs et toutes les informations relatives à celles-ci dans l'agenda. Ces dernières ont toutes pour objectif de récolter des fonds nous permettant de financer des actions de solidarité dans le monde, en lien avec nos partenaires locaux.

Solidarité dans le monde : construisons ensemble une solidarité populaire durable et planétaire

Dans la Déclaration du Millénaire, adoptée par les États Membres de l'Organisation des Nations Unies en l'an 2000, la solidarité est définie comme étant l'une des valeurs fondamentales qui doit sous-tendre les relations internationales au XXI^e siècle. Il n'existe pas de frontière entre les êtres humains, en particulier lorsqu'il s'agit de lutter contre la pauvreté et les inégalités.

Chaque année, au premier jour du printemps, le Secours populaire français lance sa campagne de solidarité internationale. Comme pour l'urgence, il mène toujours ses actions en lien avec des associations sur place (un réseau de 108 associations sur les différents continents) qui sont les mieux à même d'estimer les besoins des populations et de conduire les programmes dans le respect des cultures locales.

Au niveau national, le SPF affiche un objectif d'y accorder 20 % de son budget (10 % sur l'Europe et 10 % sur le reste du monde).

L'urgence répond à un besoin immédiat, le développement de projets est à moyen ou long terme.

Connaissez vous un point commun entre Madagascar, l'Inde et Haïti ? ... C'est le Secours populaire de la Marne. En effet, notre fédération est pleinement engagée dans la mondialisation et nos actions suivent les orientations définies à chaque congrès national.



Festivités de fin d'année à Gentilotte (Haïti)

Achat de vaches laitières pour le village de Gentilotte (Haïti)



Remise de fournitures scolaires aux élèves de l'école de Talata (Madagascar)

Avant de concrétiser une action, de moyen à long terme, dans ces pays lointains, le « pôle monde de la Marne », aidé par un(e) intermédiaire connaissant le pays, selon une méthodologie définie, traduit, décortique et évalue chaque dossier en s'assurant de sa fiabilité (respect de nos valeurs) et faisabilité.

À la finalisation du dossier, une convention bi-partite est signée, intégrant une motion permettant au Copain du Monde d'être en relation avec les enfants de ces pays.

Bien sûr, le « pôle monde » assure le suivi des dossiers et de la bonne réalisation des travaux. Les factures sont alors validées en conformité avec les devis présentés et les retours du terrain sur les réalisations. Mais le rôle des bénévoles du pôle monde consiste également à être en lien et à l'écoute de nos partenaires.

Les sommes fléchées vers le monde sont principalement collectées avec les chasses aux œufs et complétées, éventuellement, par de petites subventions ... et nous sommes à peine à 4 % de budget de la Fédération de la Marne consacré à la solidarité monde...

Pour tendre, au moins, vers les 10 %, il faut trouver d'autres sources de collectes...car les besoins sont immenses.

Bravo aux 5 bénévoles de l'équipe. N'hésitez pas à les rejoindre, nos amis sont avides d'idées nouvelles.

"Pourquoi nous haïr ? Nous sommes solidaires, emportés par la même planète, équipage d'un même navire."

Antoine de Saint-Exupéry

Rédigé avec la contribution de Mylène, Jean-Marie, Hervé et Jacques

Faites un don sur www.secourspopulaire.fr/51/don ou en scannant le QR Code ci-contre

Votre don ouvre droit à une réduction d'impôt égale à 75 % du montant de votre versement, dans la limite du plafond de 1 000 €



 /Secourspopulaire51

 @secourspopulaire51

 @SPFMarne